

Quatre verbes concernant l'action de Jésus clôturent l'extrait de notre Evangile dominical : parcourir, enseigner, proclamer, guérir. Jésus, pourrait-on dire un peu familièrement, a la bougeotte. Après environ 30 années d'une vie ordinaire, discrète, que l'on qualifie de cachée, Jésus part en mission et appelle des disciples. Après toutes ces années à grandir au milieu des hommes et plus particulièrement des villageois de Nazareth, à côtoyer ses contemporains et à faire l'expérience du travail, du labeur et des tâches quotidiennes, Jésus entreprend ce pour quoi il est venu : proclamer la conversion « *car le Royaume des Cieux est tout proche* ». En effet, il vient, en sa personne, rendre présent le Royaume de Dieu. Il vient, par sa Parole, donner corps à ce Royaume. Il vient, par ses œuvres, établir ce Royaume. Mais, il faudra du temps, beaucoup de temps, pour que ses auditeurs, et nous aujourd'hui nous comprenions de quoi il s'agit, sans déformer ni réduire cette réalité selon nos vues humaines. Et ce travail n'est jamais complètement fini tant nos schémas ont besoin d'être, continuellement, purifiés.

Heureusement pour nous, et le salut du monde, le Seigneur n'attend pas que nous soyons en parfaite compréhension pour nous appeler et nous envoyer en mission c'est-à-dire comme serviteurs de nos frères, au nom de son Evangile. Les premiers disciples ont eu besoin, jusqu'au terme de leurs vies, de se conformer toujours mieux à l'appel qu'ils ont accueilli en la personne de Jésus Christ. Leur boussole c'est l'enseignement prodigué par Jésus, le contenu de leurs prédications c'est l'Evangile du Royaume et les signes qui l'attestent ce sont les guérisons en tous genres, c'est-à-dire les soulagements apportés aux hommes précisément par cette Parole de Vie que nous portons au monde.

« *Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche* ». Il s'agit donc de ne pas passer à côté, de ne pas rater cette présence, de ne pas continuer dans l'indifférence voire l'offense à Dieu et à notre prochain. Il s'agit, résolument, de mettre et remettre de l'ordre dans notre vie et donc de placer le commandement d'amour envers Dieu en priorité, ce qui, d'ailleurs, naturellement, nous conduit au commandement d'amour envers notre prochain. Si Jésus « *parcourait* », « *enseignait* », « *proclamait* » et « *guérissait* », c'est que cela était devenu nécessaire et salutaire, que le temps était venu pour chacun de l'accueillir, de l'entendre, d'être édifié et de s'en trouver mieux ! Cette nécessité est toujours d'actualité et Jésus compte sur chaque baptisé pour qu'il prenne sa part et sa place dans la proclamation de l'Evangile et la diffusion de sa Parole rédemptrice. Si tous, car le libre arbitre demeure, n'écouteront pas, peut-être s'en trouvera-t-il quelques-uns, voire beaucoup, qui seront transformés par leur rencontre avec le Christ dont la Parole les aura touchés. Alors, ensemble vivons pleinement de cette Parole pour en rayonner !